

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs., Prov. 50 trim. Ult. y Extra. 72.
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que
no servirá la que no esté pagada.

AÑO XIX, NUM. 3,188 DE LA MAÑANA.

MADRID, LUNES 8 DE OCTUBRE DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

El gobernador de Fernando Póo participa en 1.º de setiembre pasado que no ocurre novedad, y que el estado sanitario continúa siendo satisfactorio.

En la tercera semana de setiembre ha disminuido en unos cinco millones de reales la existencia de metálico de la Caja general de depósitos. Ingresaron 1.973,325 escudos, y se devolvieron 2.030,002. Queda, pues, una existencia de 141,421,138 escudos.

La cuenta de papel de la misma Caja también ha disminuido millon y medio de reales.

Ingresaron 2.329 634, y se devolvieron 2.989,123, quedando una existencia de 288,866,811 escudos.

El departamento de la marina real de Noruega, en Christiania, en fecha 13 de agosto de 1866, participa que el 7 de setiembre del mismo año se ha vuelto a encender el faro de Praesto; iluminando el mismo arco de horizonte que el antiguo; pero siendo su luz de algo mayor alcance.

El ministro residente de S. M. en Montevideo participa que han fallecido en aquella república los súbditos españoles Juan Rodríguez, de estado soltero, natural de la isla de Lanzarote, y que residía en la villa de la Union con establecimiento de arto de ticores y bebidas, y Manuela Villaguemil, natural del Ferrol, de estado casada, y propietaria.

La temperatura máxima de anteayer en Madrid fué de 22 grados, y la mínima de 13.

El gobierno de Bombay participa que el día 1.º de enero de 1867 se encenderá una luz en el bastion meridional de un antiguo fuerte situado sobre la punta escarpada en Rahnagerry, en la costa occidental del Indostan.

Anteayer llovió en Badajoz, Cáceres, Salamanca, Segovia y Zamora, según los partes oficiales.

El ministro de Marina de Florencia participa que el día 6 de setiembre de 1866 se ha encendido una luz en una torre construida sobre una altura próxima a la estremidad del cabo de Santa María de Leuca.

Leemos en La Epoca:

«Han empezado a verse en nuestros distritos productores de cereales comisionados para comprar con destino al extranjero. Hace pocos días que el ferrocarril del Norte era portador de 8,000 onzas de oro destinadas a la adquisicion de granos. Como la paralización era grande, el beneficio que obtendrán nuestros agricultores no puede venir mas á tiempo; pero por su bien les aconsejariamos que no espantasen á los compradores con una excesiva subida, porque habiendo otros mercados á donde acudir, seria doloroso que por un cálculo mal entendido se desaprovechara coyuntura tan favorable.»

El Correo de Bayona, en una correspondencia que publica de Biarritz, dice que ha circulado allí la noticia de una grave enfermedad que habia puesto al borde del sepulcro al marqués de Salamanca. Pero el mismo diario afirma que esta noticia carece de todo fundamento, y en efecto, nosotros sabemos, dice La Epoca, de Paris mismo, donde se encuentra hoy el distinguido capitalista español, que goza de la mas completa salud.

Las noticias que de Santo Domingo nos trae el correo de la Habana son cada dia mas tristes. Continuaba reinando allí el mayor desorden, y no sabiendo ya qué hacer los alborotadores, gritaban últimamente muera el comercio, pretendiendo que se les vendiesen las mercancías á los precios que ellos fijasen.

En el Ferrol se está dando la paga correspondiente al mes de julio á las clases dependientes del ministerio de Marina.

El secretario del gobierno de Sevilla Sr. Betancourt, ha sido agraciado por el bey de Tunes con la condecoracion del Nizard.

En algunos pueblos de la montaña de Valencia, como Artana, no recuerdan los ancianos temporal igual al que acaban de sufrir, que solo pueden comparar con otro que descargó hace unos cuarenta años.

Las tropas que formaron en gran parada el 4 y que revistó en Barcelona el capitán general de Cataluña, estaban subdivididas en cuatro distintas brigadas: componian la primera el regimiento de la Princesa, núm. 4, otro regimiento de artillería y otro de Soria, núm. 9; la segunda brigada la constituian los regimientos de Zamora, núm. 8, el de Zaragoza, núm. 12 y el de Luchana, núm. 28; la tercera constaba de los batallones de cazadores de Madrid, núm. 2, de Talavera, núm. 5, de Chiclana, núm. 7, de las Navas, núm. 14, y de cuatro baterías de montaña: en la cuarta brigada figuraban el regimiento de caballería de lanceros

de Lusitania, núm. 8; una compañía de artillería rodada y dos escuadrones de húsares de Pavia, núm. 7.

En vista de la solicitud que los vecinos de la calle de Riera del Pino y adyacentes han dirigido al ayuntamiento de Barcelona haciendo presente á aquel cabildo municipal los perjuicios que les ocasiona las repetidas inundaciones que se esperan, á fin de que procure evitarlos por cuantos medios estén á su alcance, parece que con este mismo motivo la Sociedad económica barcelonesa de Amigos del país trata tambien de gestionar cerca de dicho municipio, para que se procure evitar percances de esta clase y se devuelva la calma y tranquilidad á los vecinos de los barrios mas perjudicados por el agua.

Ha fallecido en Vitoria la persona mas anciana que habia en aquella poblacion, que era una señora de 97 años y un mes. Los casos de longevidad, según dice un periódico vitoriano, eran muy raros en aquella capital.

El señor obispo de Málaga, que estaba gravemente enfermo, ha experimentado un gran alivio y habia entrado en convalecencia.

El 4 recibió corte en Málaga el capitán general marqués del Duero, que reside allí accidentalmente, y que celebró con aquel acto el día de S. M. el rey.

Ha quedado instalado en el monasterio que fué de padres premonstratenses de la villa de Santa María de la Vid, el colegio de la mision de Asia de padres agustinos calzados. Se compone la comunidad del rector, vice-rector, catedráticos y estudiantes, y de parte de los que existian en Valladolid de la misma orden, y ambos colegios corresponden á la provincia de misiones del santísimo nombre de Jesus en Filipinas.

En las oposiciones que acaban de celebrarse para proveer la dignidad de magistral de la santa iglesia catedral de Santander, ha sido elegido el Sr. D. Rufino Blazquez, catedrático del seminario de Avila.

La Gaceta del clero no cree que se haya dictado disposicion alguna por el señor Arrazola acerca de los expedientes de jubilacion de párrocos.

Con el fin de utilizar en beneficio de la juventud la validez académica acordada por el gobierno de S. M. de los estudios de segunda enseñanza hechos en los seminarios conciliares, la gran mayoría de los prelados ha dispuesto, según la Gaceta del clero, que se reduzcan á seis los años que deban comprenderse en el cuadro de la misma, y se distribuyan las asignaturas en la forma que establece la legislación de estudios universitarios vigente, y con las mismas condiciones señaladas en el real decreto de 10 de setiembre último, añadiendo en el año de ampliación las preparatorias para el estudio de la sagrada teología y cánones.

Ha llegado á Oviedo, procedente de Gijón, el famoso marino Sr. Alberini, con el fin de llevar á cabo un vasto proyecto que hace tiempo trae entre manos.

Han sido nombrados vocales de número del consejo de la provincia de Burgos D. Agustín Barbadillo y D. Vicente de la Heranaeva.

Ha llegado á Antequera, donde pasará algunos días, el Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo.

La sensible catástrofe ocurrida hace tres dias en la falda de Monjuich, fué descubierta por un perro: este fiel animal, herido y lleno de sangre, se presentó en su casa, que era la de una de las victimas, exhalando lastimeros ahullidos, hasta que el padre y uno de los hermanos de la misma se vieron precisados á seguirle, y les condujo directamente al lugar de la desgracia.

Se asegura que el marqués de Boissy muerto recientemente cerca de Paris, dejó escritas sus memorias.

El número total de alumnos matriculados este año en la universidad literaria de Barcelona es el de 1,314, á saber: 394 en derecho, 291 en medicina, 116 en formacion, 288 en filosofia y letras, 276 en ciencias y 40 en notariado; que suman el número referido descontando 194 matriculados en dos facultades.

Los dias 13, 14 y 15 del actual se celebra feria en el Infesto, la cual promete ser muy concurrida, si se atiende á la abundancia de ganado de toda especie que hay en el espresado concejo y sus inmediatos.

Ha fallecido en Luanco el señor don Tomás Diaz Ordoñez, antiguo magistrado.

Desde el 1.º de enero del año actual al 30 de junio, han viajado por los ferrocarriles que hay en las calles de Nueva-York mas de 50,000,000 de personas.

El alcalde del pueblo de Arriaga (Alava) falleció el lunes último repentinamente á consecuencia de habersele atravesado

en la garganta el huso de una fruta que estaba comiendo.

El jueves se inauguró un nuevo camino vecinal en la provincia de Zaragoza que enlaza al pueblo de Pomerá con la carretera general.

A pesar de la rebaja introducida en la tarifa de los derechos de consumos en Valencia, son varias las aprehensiones de generos que se han hecho estos dias por los dependientes del resguardo.

Acaba de morir en Niza M. B. María, antiguo cirujano de marina, el único caso que quedara ya de los de los tristes y memorable jornada de Trafalgar, en la que se encontraba á bordo de la Formidable: fué hecho prisionero y encerrado por el espacio de dos años en los pontones ingleses.

El día 1.º del corriente dieron principio en el colegio de farmacéuticos de Madrid las juntas de la asamblea de Castilla la Nueva, inaugurando sus trabajos el centro directivo de esta provincia, con la representacion de los informes que tenia preparados al efecto, en cumplimiento del programa que circuló en su dia sobre los acuerdos de la asamblea del año último. Las sesiones han estado muy concurridas y animadas.

Dicen de Paris que se cree que el gobierno imperial adelantará las elecciones generales para el cuerpo legislativo que debian verificarse en 1869 á 1870, aprovechando el prestigio que debe dar al gobierno el desarrollo que tomarán la industria y el comercio con el gran certamen que se verificará el verano próximo en la capital del vecino imperio, prestigio que en su concepto le servirá para obtener una gran mayoría.

Las últimas noticias de Cindia recibidas por el correo dan cuenta de algunas ventajas parciales. El cónsul de Italia habia partido en un buque de guerra para Heraclea á causa de un nuevo conflicto entre el populacho turco y los cristianos.

Una carta de Puerto Plata describe en los siguientes términos el estado de cosas en la república dominicana:

«Aquí van las cosas desgraciadamente cada vez mas mal, siendo la causa, al parecer, el no haberse instalado aun el gobierno de la república. Tenemos que estar en continua alarma con algunas pandillas de vagabundos que á cada paso cargan sobre la poblacion, con idea de robar efectos á los establecimientos, y aun entre ellos se han visto algunos que han tratado de incendiar las casas; aquí todo el mundo vive en alarma y por las noches se ve el comercio en la precision de tomar las armas y acuartelarse en pelotones por el temor de una irrupcion inesperada en las altas horas de la noche.

Hace dias que á los desafortunados gritos de abajo el comercio fueron obligados todos los estancieros á hacer una disparatada rebaja en los precios corrientes, y de no hacerlo así, se los ponía en la dura alternativa de abandonar el país, pues hubo persona del mismo gobierno que alegó que el país no necesitaba de comercio ni comerciantes.

El papel se encuentra á un precio tan bajo, que algunas casas se han negado á vender, aunque el gobierno obliga á tomarle; sin embargo, viéndose algunos en el duro trance de no poder exigir el pago de sus efectos en metálico, porque á ello se opone el gobierno, han determinado cerrar sus casas, y otros llevar sus efectos á Santiago y Santo Domingo.»

Ha sido autorizado D. Salvador Perez y Romero para practicar los estudios de un ferrocarril de Linares á Granada, pasando por Jaen.

Ha sido nombrado oficial segundo del ramo de correos con destino á servir la plaza de administrador de la estación ambulante del ferrocarril del Norte, el letrado D. Alejandro Perez Escotado.

El obispo de Urgel, á pesar de las crecidas avenidas de los rios, continúa practicando la santa pastoral visita, habiendo ya recorrido los pueblos de Noves y Orgañá.

Se han dado las órdenes oportunas para la revista que ha de pasar el ministro de la Guerra en el próximo dia del cumpleaños de S. M. la Reina, á las tropas de la guarnicion de Madrid.

Según las órdenes dadas en la general del día 5 de octubre, la division Manso, de infantería, reforzada con los cuerpos de la Baruña que no se hallen ocupados en el servicio de la plaza ni en el exterior del distrito; la division Villaveja, de caballería, y la de España, de la misma arma, que vendrá al efecto de su canton de Alcalá, compondrá la línea, que se hallará en correcta formacion, dispuesta á recibir al ministro de la Guerra puntualmente al sonar la hora del mediodía. El señor general gobernador y los señores generales de division, cada uno de lo que le incumbe, tomarán las disposiciones convenientes al efecto, sin perjuicio de recibir verbalmente mis órdenes la víspera del dia señalado. El E. M., con arreglo á las instrucciones, establecerá los puntos

de la línea que debe ocupar cada una de las divisiones. Los jefes de los cuerpos, de acuerdo con el general gobernador, cuidarán, según las prevenciones del capitán general de que se presente la mayor fuerza posible de los suyos respectivos, reduciendo el servicio á la menor expresion posible. La division España acompañará, si el tiempo no lo impidiere, la noche del dia 9, en el paseo de la Fuente Castellana.

El Sr. Sabater, despues de haber recorrido algunas capitales de Cataluña, y Aragon, ha permanecido unos dias en varios pueblos del distrito de Cazorla, que ha representado, y ahora está visitando casi todas las provincias de Andalucía, ignoramos si este viaje reconocerá por objeto algun motivo político ó le llevarán á el asuntos particulares; pero nos inclinamos á creer sea el primero de los objetos, el que haya ocasionado la escurcion de inés y medio que hace se halla fuera de Madrid.

Despues de una larga ausencia, por fin ha llegado ayer á esta corte procedente de Angunia (Rioja), el Sr. D. Francisco Murza de Leon. En su viaje y al vadear el rio Najerilla fué arrebatado por la impetuosa corriente con la que luchó por espacio de algunos minutos, hasta que felizmente sus voces llegaron á oídos de los barqueros y lograron salvarle.

A estos se debe la vida de tan ilustre personaje.

Ayer recibimos de nuestro correspondiente en Paris la siguiente carta:

PARIS 4.
Es posible que despues del cambio de puesto de Mr. Benedetti haya en los próximos nombramientos diplomáticos que anuncié á Vds. alguna variacion. De todos modos parece que para la publicacion de los nombramientos se espera á la vuelta del emperador, que como he dicho á Vds., regresará de Biarritz próximamente.

Como anuncié á Vds. que sucedería, ayer, dia 3, quedó firmada la paz entre Italia y Austria en la capital de este imperio. Italia se hace cargo del pasivo del Monte Lombardo-Véneto, y por la parte afrente á la Venecia del empréstito de 1854 y por el material de guerra no trasportable que deja el Austria, el gobierno italiano se compromete á pagar la cantidad de 81 millones y medio de francos.

Mientras los asuntos europeos se arreglan mal ó bien y con mas ó menos laboriosidad, las cuestiones americanas toman un colorido poco agradable.

Llamo á Vds. muy particularmente la atencion acerca de un artículo que publica esta tarde la Patrie sobre la situacion y sobre la opinion pública en América, y debo advertirles que es muy de sospechar que, tanto el autor del artículo como el gobierno francés, que no creo enteramente extraño á su publicacion, sepan algo más de lo que se permite decir Mr. Dreole.

Ello es que una gran parte de los hombres influyentes del país, dice el general Grant, y á no dudarlo el mismo presidente Johnson, acarician la idea de que una guerra contra un enemigo exterior acercaria y amalgamaria todos los elementos de fuerza dentro de la república, el mentos que están á punto de volver á venir á las manos entre sí, pues cada dia es mayor el encono entre los grandes partidos, que en realidad no han hecho mas que una suspension de armas.

¿Seria Inglaterra y el Canadá el enemigo y el objeto en esta guerra? ¿Lo serian Francia y Méjico, ó tendrian que estar España y la isla de Cuba á las resultas de esta idea política?

Esto es lo que no es fácil prever; pero tampoco seria extraño que las naciones europeas, que Francia, que Inglaterra, Prusia, Austria, España, Portugal, que todos los pueblos del lado acé del Atlántico, se armen en vista de la actitud de un poderoso enemigo, y aun es posible que este y no otro sea por parte de Francia el motivo de sus precauciones y armamentos, cuya necesidad no se deducia de la circular célebre de Mr. de Lavallette.

Los generales ayudantes de campo del emperador, MM. Wauvert de Denlis y Favé, han salido de Paris por órden de aquel para examinar, uno en el Loire y otros en el Allier, los perjuicios causados por las inundaciones y para distribuir socorros á las victimas de ellas.

Las noticias de hoy son mejores y aquí el Sena despues de una ligera subida ha vuelto á seguir en su movimiento de descenso.—1

La extremidad del cable del telégrafo trasatlántico pasa á 82 brazas (137,1 metros) al O. de la punta septentrional de la entrada del puerto Heartis Content, desde cuyo punto se verán dos valizas enfiladas (situadas en la cala meridional del puerto), demorando S. 21º E. Estas valizas indican la direccion que lleva el cable á su entrada en el puerto.

Acaba de celebrarse en esta corte el casamiento de una hija del Sr. D. Francisco Donoso Cortés, presidente del tribunal mayor de Cuentas, con su primo el Sr. D. Pedro Donoso.

El Sr. D. José Valero, la Sra. Cairon-Benedi, Sanchez y Ruiz, han salido anteayer noche para Valladolid con el objeto de dar algunas representaciones en el teatro de Lope de aquella poblacion.

Dicen de Córdoba que se ha efectuado un robo de alguna consideracion en la iglesia del ex convento de San Francisco. Háblase de una cetera hallada en la sacristía del espresado templo, en la que, según se dice, traía de disculparse el autor del robo atribuyendo á la miseria la causa de tan sacrilego atentado.

Ha muerto el Dr. Goldschmidt, sábio inglés, naturalizado en Francia, donde ha hecho descubrimientos astronómicos importantes.

Tambien refieren los periódicos franceses la muerte repentina del doctor Berguesse, en el acto mismo de estar presutando sus cuidados á una parturiente.

Para obtener rápidamente profusos sudores, basta, según un periódico extranjero, meter al sujeto en un baño vao y tapar este con una sábana dejando libre la cabeza de aquel, mientras que en el aire confinado arde una lámpara de espíritu de vino. Antes de diez minutos se eleva bastante la temperatura para que rompa á sudar el individuo. Se puede hacer lo mismo en las camas de los pacientes, ahuecándoles las ropas y sosteniéndolas con aros.

Entre los negros de la costa oriental de Africa, cerca de la isla de Zanzibar, hay médicos hechiceros, conocidos con el nombre de megangas. Llevan por insignias un collar de conchas y un cuerno de antilope, y se dan mucha importancia, afectando una ómica gravedad. Se hacen pagar adelantado su trabajo, y sus principales remedios consisten en buenos alimentos, de los que mandan llevar la mejor parte á sus casas para preparar las medicinas. Aplican fórmulas mágicas y polvos vegetales sobre las partes doloridas, y cuando el enfermo va mal ó no se alivia, le abandonan y no vuelven á cuidarse de él.

Dicen de los Estados Unidos que e vapor Meteor que iba á salir para las Indias orientales habia sido detenido nuevamente por las autoridades de Boston. Sabido es que este buque fué denunciado por los agentes españoles en Nueva-York como comprado por los chilenos y destinado á hacer la guerra á España.

El tribunal de Comercio de Liverpool ha obsequiado con un gran banquete á los empresarios del cable trasatlántico. La reunion, que era muy numerosa, acogió con entusiasmo los brindis.

Los periódicos de Italia dan cuenta de una visita hecha por Garibaldi á la magnífica posesion que tiene el célebre tenor Mario cerca de Florencia. La reputada Julia Grisi que habita actualmente en ella obsequió á su huésped cantando una de las mas bellas melodias de su repertorio.

En Londres ha estallado una fábrica de pólvora de algodón, que como es sabido tiene triple fuerza que la de salitre. Felizmente no habia dentro persona alguna. De todo el edificio solo han quedado las medianerías, que eran de piedra.

Llama la atencion en Paris una artista africana que con el título de La Mujer Salvaje, hace prodigios en el Hipódromo. Entre otros ejercicios equestres da diez vueltas cabeza abajo al circo, que es inmenso.

La suscripcion abierta en Paris para socorrer á las victimas de las inundaciones se elevaba el dia 3 á 163,492,50 francos.

Mr. Syney Morse, de Nueva-York, ha inventado un instrumento destinado á medir exactamente las profundidades, dándole el nombre de Barómetro. Arroja desde un buque corta el agua con la rapidez de una bala, volviendo á aparecer en la superficie apenas ha llegado al fondo pudiendo leerse sobre la escala unida al mismo la distancia vertical que ha recorrido, con la misma facilidad que se leen los grados atmosféricos sobre el termómetro.

Ayer recibimos cartas de Guernica en las que nos dicen que en la noche del 2 y á causa de grandes lluvias creció el rio que pasa por la villa y se desbordó, hasta el punto de inundar las calles y producir grandes daños en las tiendas y pisos bajos. El agua subió hasta dos metros en algunos puntos. No hubo que lamentar desgracias personales.

Ha venido á Madrid el gobernador de Valencia Sr. Rubio, habiéndose encargado interinamente del mando de aquella provincia el secretario del gobierno.

Por el ministerio de la Gobernacion se ha recomendado á los gobernadores de las provincias de la costa, el mayor rigor sanitario con las procedencias de Argel, Marruecos, Túnez, Trípoli, Gibraltar, la Gran Bretaña y posesiones inglesas, que anteriormente habian sido declaradas súcias.

El viernes ocurrió un incendio de gran consideracion en un taller de la estacion del ferro-carril de Bilbao. El fuego destruyó el edificio sin comunicarse á los inmediatos, y ocasionó algunas heridas y contusiones á varios de los operarios que trabajaron en estinguirlo.

En el asilo de Nra. Sra. de la Asuncion se ha establecido una casa de acogidos, destinada á ayudar misas en las iglesias en que sean pedidos, dejando á la voluntad de los interesados la misa con que espontáneamente quieran contribuir.

El doctor Dancael, de la academia de Ciencias de París, ha presentado á la misma una memoria interesante sobre la influencia del agua y de los alimentos acuosos en la produccion de la leche. Segun el mismo, tanto la unalomo los otros favorecen la produccion de la leche entre los herbívoros y la cantidad de leche producida se halla siempre en relacion con la cantidad de agua que se absorbe.

Han vuelto á empezar las lluvias en Francia y se temen nuevos desbordamientos de rios que aumentan los ya considerables estragos sufridos en algunos departamentos.

Con objeto de impulsar el trabajo de la demolicion de las murallas de la Habana, por el gobierno militar de aquella ciudad se habia dispuesto que para dirigir las cuadrillas de trabajadores destinadas á este efecto, se nombrara uno de los cuerpos de infantería seis sargentos é igual número de cabos, con doce soldados que han de servir de escolta.

Dice un periódico: «Respondiendo á la intencion de la Habana á la obligacion que sobre ella pesa de ayudar á la resolucion de la crisis metálica, ha remitido al Banco de la Habana la suma de 300,000 escudos en metalico; después lo que no sería el último que se hiciera. Esto demuestra la desahogada situacion de aquella intencion.»

La Reforma hace notar que á pesar de los temores sobre escasez de trigo que hay en Francia, en Inglaterra no existen tales temores.

Mr. Julio Fabre, el mejor orador de la oposicion democratica del Cuerpo legislativo francés, está viajando por Italia, y ha tenido en Florencia varias conferencias con diputados italianos de ideas avanzadas.

El embajador de Prusia en París ha llevado á los tribunales al *Memoria diplomática* por haber dicho este periódico que el rey de Prusia al salir de Praga olvidó pagar la cuenta al fondista en cuyo establecimiento se habia hospedado.

Se calcula que á consecuencia de las lluvias, inundaciones y otras causas, la agricultura francesa tendrá este año unos 4,000,000,000 de pérdidas, siendo de temer que en las comarcas agrícolas haya este año mucha miseria.

La comision especial nombrada en Francia para tratar de la cuestion de la reforma militar se reúne todas las semanas en el ministerio de la guerra, enterando minuciosamente al emperador de lo adelantado de sus trabajos.

Nada de nuevo se sabe respecto á las negociaciones de paz entre Prusia y Sajonia. En cuanto al principado de Reuss acaba de pagar su anexion á Prusia con 100,000 thalers que se entregarán á la caja de invalidos de Berlin.

Las cámaras de los duques de Mecklenburgo querian rechazar en principio el tratado ajustado por los duques con Rusia para las elecciones del parlamento alemán.

El gabinete de Berlin ha declarado formalmente al saber lo que el voto negativo de las Cámaras no libertaría á ninguno de ambos duques de la necesidad de entrar en la Union.

La Gaceta de Turin dice que inmediatamente después de votado el plevisco de la anexion del Véneto el gobierno disolvió la cámara, convocándose inmediatamente después todos los colegios electorales del reino y sometiendo al nuevo parlamento la aprobacion del tratado de paz con Austria y la reorganizacion del Estado.

El gobierno italiano ha mandado hacer una informacion sobre la conducta del director de policía de Palermo que ha dejado ignorar al ministro del interior los síntomas de agitacion que se convirtieron después en una grave insurreccion.

Un periódico de Bilbao de anteyer dice que al tiempo de entrar su número en prensa esta ardiendo algunas dependencias del ferro-carril de Abando. Mañana podremos dar detalles de lo que ha ocurrido.

Parece que el día 16 del corriente se abrirá al servicio público el ferro-carril de Granada á Loja.

Han empezado á publicarse en París las Memorias secretas de Maria Antonieta referentes á los últimos años del reinado de Luis XVI.

Dicha obra ha sido entregada de los apuntes dejados por el secretario de las manías de aquella desgraciada reina. Mr. Augéard.

La fabricacion de papel de madera es ya un problema industrial completamente resuelto. Se fabrica en grande escala en dos vastos establecimientos cerca de

Filaefia. El papel fabricado en uno de ellos contiene 60 por 100 de pulpa de madera. En el segundo se produce en cantidades considerables, de 12 á 13 000 kilogramos por día, un excelente papel de imprimir con 80 por 100 de madera y 20 por 100 de paja.

Dice la Gaceta industrial que segun experiencias de Mr. Coombe, así como se curten las pieles aplicándoles el curliente de ciertas maderas, del mismo modo pueden curtirse las maderas y darles propiedades preservadoras y antisépticas, empleando en ellas la gelatina de las pieles. La invencion es de gran importancia para que deje de tomarse en consideracion.

El representante de Juarez en los Estados-Unidos Sr. Romero ha comunicado á los periódicos anglo-americanos con fecha 20 de setiembre, las siguientes noticias de Méjico:

«La ciudad de Huepottitan, Estado de Oaxaca, fué tomada el 19 del pasado por los mejicanos, mandados por el general Figueroa. La guarnicion austriaca fué espulsada de la ciudad y dejó abandonados sus muertos y heridos. Los austriacos perdieron tambien la ciudad de Tacopostla, en el Estado de Puebla, y la guarnicion entera cayó en manos de los liberales.

Se decía en Veracruz que el general Regules se habia apoderado de Toluca, capital del Estado de Méjico y distante setenta y cinco millas de la ciudad del mismo nombre. Los liberales se han apoderado tambien de Tlaxpan, y se confirman la ocupacion de San Luis Potosí por los mejicanos.»

Los florantinos han obsequiado con una serenata de silbidos á los nacionales es de un puesto de guardia, que al pasar Garibaldi por delante de él ni formaron ni presentaron las armas. La oficialidad de la milicia ha proyectado ir en corporacion á dar una satisfaccion al ex-dictador.

La junta directiva del antiguo Casino establecido en la Carrera de San Gerónimo, ha dispuesto que la cuota de entrada que hasta aquí se ha exigido se baje de 1,000 rs. á 520.

Ha sido puesto en libertad por haberse sobreseido en su causa, el abogado señor Montejó que se hallaba desde hace algun tiempo en las prisiones de San Francisco.

Se ha concedido la gran cruz de Isabel la Católica al Sr. D. Manuel Rosales, secretario de S. M. el rey.

Ha sido puesta en libertad doña Feliciano Montero viuda del teniente que hace algun tiempo fué fusilado en Barcelona.

La empresa del teatro Real obsequió anteanoche con un refresco á SS. MM.

Ha llegado á Madrid con licencia, y saldrá en breve para el extranjero, el comandante D. Leopoldo Valderrábanos conde de la Bisbal, ayudante del general O'Donnell.

Sigue publicándose en Barcelona *El Bautismo de lágrimas*, novela original del Sr. D. Cecilio Navarro, que ha obtenido un gran éxito en el principado y en toda España.

Ayer mañana ha llegado á Madrid la prima donna del teatro Real, Sr. Penco.

El espada Julian Casis, de quien dijimos que se hallaba bastante enfermo, continúa en Salamanca, su país natal, y se encuentra ya fuera de peligro.

Ha llegado á Madrid procedente de Andalucía el Sr. D. Antonio Benavides, ministro que ha sido en varias ocasiones.

En la última semana en nala han variado las enfermedades reinantes, pues continúan las calenturas gástricas, las intermitentes, algunas de las cuales fueron perniciosas, succumbiendo á ellas rápidamente los enfermos, los dolores reumáticos y nerviosos, las erupciones con ó sin fiebre, los fluxos sanguíneos, y las irritaciones gastro-intestinales. Tambien se presentaron algunos casos de fiebres cerebrales, de anginas, de erisipelas, de estomatitis y de fluxiones á los oidos.

La mortandad fué en mayor número que en la última semana, produciéndola por lo común las enfermedades crónicas de los órganos contenidos en la cavidad del pecho y las del tubo digestivo.

La Andaluza dá cuenta de la llegada á Sevilla de SS. AA. RR. los infantes duques de Montpensier, en los siguientes términos:

«Ayer á las cinco de la tarde anunció un reique general de campanas la llegada á Sevilla de SS. AA. RR. los serenísimos señores infantes duques de Montpensier. A la recepcion asistieron las autoridades, comisiones de los cuerpos populares, empleados, una numerosa concurrencia y las tropas francesas de servicio, que desfilaron después en columna de honor por delante del palacio de San Telmo. SS. AA. recibieron á los funcionarios y demás personas que pasaron á cumplimentarlos con motivo de su regreso.»

El gobierno dina marqués ha formado y va á someter á las Cámaras, un proyecto de reorganizacion completa del ejército.

Han recibido gran impulso los trabajos del mapa geodésico de España desde el año 1864; en aquella época solo existian unas cadenas de triángulos que de

N. á S. y de E. á O. cruzaban la Península, mientras que en el día se encuentra hecha toda la triangulacion.

A este impulso han cooperado en bastante parte los ayudantes de operaciones catastrales, siendo sus resultados honrosos para los jefes de los cuerpos facultativos militares, que han estado al frente de varios de ellos.

Cartas de Atenas dicen que al pasar por aquella ciudad el marqués de Mousnier, nuevo ministro de Negocios extranjeros francés, ha tenido una larga conferencia con el rey.

Los periódicos chilenos dicen que el buque *Neshannock*, que fué comprado en Filaefia por cerca de cuatrocientos mil duros, puede montar 20 cañones.

El señor obispo de Vitoria ha puesto á disposicion de las diputaciones de las tres provincias vascongadas, las tres quintas partes del indulto cuadragesimal correspondiente á 1863, que suman un total de 11,000 escu los próximamente.

Por la direccion general de finanzas del Estado se ha dirigido una orden al gobierno de la provincia de Oviedo, en la que se previene terminantemente, que en cumplimiento del convenio celebrado con la Santa Sede en 1839, no se venda ninguna casa rectoral, huerta ó campo anejo.

En dicha orden indica la direccion que piensa proponer una resolucion comun y equitativa para el clero y para todos, que acabe con las dudas que hay en esto para lo sucesivo.

Los serios temores que empezó á infundir la grave enfermedad que hace días viene padeciendo el Sr. D. Santiago de Velasco é Harrota actual contratista de arrastres de tabaco, puede decirse que han desaparecido. Segun nuestras noticias, ha entrado ya en convalecencia, y al consignarlo así lo hacemos con tanto mas gusto, cuanto que sabemos han de agradecerlo de veras los numerosos amigos con que el enfermo cuenta y que tanto se interesaban por su restablecimiento.

Ya ha empezado á imprimirse la segunda obra que ha de figurar en la *Biblioteca selecta de clásicos españoles* que publica la Academia de la Lengua. Es el primer tomo de la serie de dramáticos anteriores á Lope de Vega, y contiene las *faras*, en su mayor parte desconocidas, del salmantino Lucas Fernandez, autor de fines del siglo x7 y principios del xvi, y por lo tanto, coetáneo del célebre Juan de la Encina. Precede á ellas un discurso preliminar debido á la pluma del erudito académico D. Manuel Cañete, notable por la elegancia y pureza del estilo, y por contener multitud de curiosas noticias nuevas y observaciones criticas que revelan sagacidad y buen gusto.

A las noticias que hemos copiado del *Boletín oficial* de Jazn acerca de la presentacion de los hermanos Merino de la Carolina al gobernador de Ciudad-Real, podemos añadir que á estas fechas todos los que formaban la indicada partida, deben hallarse ya en sus casas completamente tranquilos bajo la proteccion de las autoridades y la garantia de su palabra, puesto que han hecho las mas ardientes protestas de adhesion á S. M. segun se nos ha asegurado.

La fragata *Villa de Madrid*, que manda el bizarro brigadier de la armada señor Atargonzalez, deberá llegar á Cádiz antes de fin de mes.

Tal vez llegue mas pronto que la *Blanca* al Ferrol, pues si bien esta ha salido antes de Rio Janeiro, parece que viene á la vela, mientras la *Villa de Madrid* hará uso de su máquina.

Un periódico aconseja á nuestros agricultores que no sean muy exigentes en sus precios cuando se les presenten compradores de granos, porque hay otros mercados donde acudir. Nuestro colega se equivoca. Los mercados de que regularmente se abastece Europa están muy lejos de hallarse en abundancia, y nuestros agricultores deben tenerlo muy en cuenta cuando los comisionistas extranjeros vengán á pedirles sus granos. Hay que advertir además que la carestia en Francia, en Inglaterra y Bélgica es grandísima.

Ha llegado á esta corte con su familia, el Sr. D. Antonio Rodríguez Ogea, tetrado de gran reputacion en la isla de Cuba, por la que ha sido elegido comisionado para informar al gobierno acerca de las reformas que deñan hacerse en aquella hermosa provincia de la monarquía española. El Sr. Ogea, de antiguo muy conocido y estimado en los altos círculos de esta corte, y que dió tan buena prueba de su talento al tomar el grado de doctor, cuya investidura le adjudicó el actual ministro de Hacienda, que tambien lo era entonces, está siendo objeto de las mas efectuosas demostraciones de parte de sus muchos y distinguidos amigos.

Desde el 24 al 30 de setiembre circularon por los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y Alicante 33,793 viajeros, y produjo la explotacion general de aquellas líneas en dicho periodo la cantidad de 1,605,631 rs.

En igual período produjo la explotacion de la línea de Manzanares á Córdoba 233,286 rs.

Leemos en *El Comercio de Cádiz*: «No es exacto lo que ha dicho un periódico de París de haberse hecho ya la declaracion de buena presa del vapor

Tornado, aprehendido por nuestra fragata *Gerona* cerca de la isla de la Madera. La causa se sigue aun en este departamento, pero muy pronto podrá pronunciarse el fallo. Naturalmente los procedimientos no son todavía del dominio público; pero por las noticias extraoficiales que tenemos sobre las circunstancias de la captura y sobre los hechos relativos á la adquisicion y el destino del buque, juzgamos que se halla fuera de duda el derecho con que fué apresado, y creemos que la declaracion de buena presa no se hará esperar mucho tiempo.»

Las últimas noticias de Santo Domingo dicen que se aba reunido el triunvirato en Puerto Plata acordando definitivamente elegir al general Cabral presidente de la república. El general Cabral tiene los poderes mas amplios del triunvirato para gobernar el país.

Las noticias de Haiti recibidas por la vía de Nueva-York, dicen que se teme estalle allí pronto una revolucion que el gobierno procura en vano impedir.

SS. MM. y la infanta doña Isabel, honraron anteanoche con su presencia la funcion del teatro Real. En el palco de los ministros estaba el Sr. Oróvil.

Parece que á bordo de la *Gerona* se enbarcarán en Cádiz veinte guardias marinas destinados á servir en los buques del apostadero de la Habana.

Dice *El Comercio de Cádiz*: «Aunque la Gaceta nada ha dicho todavía, se ase vera en el departamento que el señor general *Avila* está nombrado comandante general del arsenal de la Carraca.»

Se han remitido ya al ministerio de Estado las propuestas de recompensas á favor de las personas que mas se han distinguido durante el viaje de SS. MM.

Ha empezado á publicarse en Sevilla un semanario de literatura titulado *El Angel del hogar*.

Ha regresado á Madrid el diputado á Cortes y director de administracion que ha sido del ministerio de la Gobernacion D. Francisco Barca, que ha pasado una larga temporada en Francia.

Anteyer se ha comunicado una orden á todos los cafés de Madrid donde habia funciones líricas y dramáticas para que suspendan esta clase de diversiones. Segun noticias que tenemos, esta determinacion dese ser consecuencia de gestiones de alguno de los interesados, puesto que han celebrado reuniones para tratar de suprimir unos espectáculos que les costaban demasiado caros, sin compensacion suficiente.

Hace dos días que la Exema señora condesa de San Félix ha dado una fuerte caída en la calle del Prado, que la obliga á guardar cama á consecuencia de las contusiones que recibió. Le deseamos un completo restablecimiento.

Esperábase en Chile á la fecha de las últimas noticias la llegada de los buques *Isabella*, *Poncas* y *Cherokee*, que se han comprado en los Estados Unidos, y uno de los cuales debía llevar un importante cargamento de pertrechos de guerra, que se supone serán los cuarenta cañones del calibre de 100 y 200 que Viçuña maekenna logró comprar durante su permanencia en Nueva-York.

Se ha restablecido nuevamente la amistad entre Chile y el Uruguay, enriada durante algun tiempo, á consecuencia de ciertas cuestiones políticas.

El famoso pianista *Gottschalk* se encuentra actualmente en Santiago de Chile, dando conciertos y produciendo el mayor entusiasmo.

En la última comunicacion del ministerio de marina chileno se encuentra un despacho donde se dan por inútiles algunos buques de guerra peruanos.

En un periódico de Zaragoza leemos lo siguiente:

«A ruego de la interesada y con pleno conocimiento de causa, diremos que en las listas de las compañías que este año van á actuar en el teatro Principal de esta poblacion, se ha padecido la equivocacion involuntaria de poner segunda dama jóven á la señorita doña Consuelo Torrealla y Bagües, siendo así que la empresa la tiene contratada como otra primera dama jóven.»

Anteanoche ha dejado de existir en Chamartin la señora condesa de Villanueva grande de España. Viuda de uno de los altos funcionarios mas distinguidos que han servido en América, á quien tuvo el dolor de perder repentinamente hallándose en sesion del estinguido Consejo de Ultramar; privada de la vista poco tiempo después, y afligida luego por la muerte del hijo único, en cuyas excelentes prendas tenia la satisfaccion de hallar el fruto de los incesantes desvelos dedicados á su educacion, hace años que vivia retirada en el convento de religiosas del Sagrado corazon establecido en Chamartin. Alejada allí de toda preocupacion mundana, no era estéril su piedad, pues en medio de los continuos y acerbos padecimientos que, para colmo de desventura, le ocasionaba una antigua dolencia, su ocupacion no interrumpida consistia en aliviar ó mejorar la suerte de sus semejantes, invirtiendo toda su renta en distribuir socorros y pensiones á los desvalidos y en cooperar á la fundacion de establecimientos de educacion. Dotada de clarísima inteligencia, afable y modesta mientras estuvo en prosperidad,

resignado en la desgracia, siempre caritativo, ha entregado su alma á Dios con la serenidad de quien ha hecho lo posible para merecer su favor; y deja entre sus muchas virtudes que de sus virtudes tenían noticia una memoria honrosa por su patria, la Habana, y digna de veneracion y ejemplo para todos.

El barón *di Nivegna*, jefe de la actual insurreccion siciliana, es hermano de *Baroncelli* que en 1831 intentó quitar Sicilia á la casa de Borbon reinante en Nápoles, proclamando la independencia de dicha isla.

El gobierno otomano ha prometido á los representantes de las grandes potencias que pondrá en libertad á los insurrectos de Candia hechos prisioneros inmediatamente después que se restablezca la tranquilidad en aquella isla.

Después de unos días se verificará en el café Imperial un nuevo ensayo del alumbrado que trata de generalizar en España el baron Baillot. A este ensayo asistirán varios dueños de cafés y propietarios de diferentes establecimientos públicos que tratan de adoptar el nuevo sistema si se convencen de los buenos resultados que atribuyen á este sistema las personas que lo conocen.

La representacion de *Los parisenses en Londres*, que está haciendo furor en el teatro de la Puerta de San Martin no pudo terminarse una de estas últimas noches á causa de haberse venido abajo el lienzo principal del Apoteosis del último acto, inmenso cuadro cubierto de cristales, telas, piezas de metal y figuras animadas. Los gritos de los artistas, en su mayor parte negros, se mezclaron á los del público, y los maquinistas, los hombres é infinitas personas salieron de entre bastidores para prestar auxilio. El telon descendió en medio del general tumulto, interin los dioses y diosas contemplaban el accidente desde los frisos. Anuncióse que no podían terminarse la funcion, y el público tuvo que conformarse con este fin de fiesta no previsto en los carteles.

Hoy tenemos pormenores del incendio ocurrido en la mañana del miércoles en el cortijo nombrado de Gomez, que situa entre los pueblos de Armilla y Alhendin, en la vega de Granada. Desde las nueve se observó que el fuego se habia declarado en los pajares que dan á la parte del cerralón, si bien el aviso no llegó á la ciudad hasta las once, después de haber procurado sofocarle los trabajadores de dicho cortijo, quienes tambien pusieron en salvo el grano encerrado en los arjoles, los muebles, los aperos de labranza y las caballerías y demás animales que ocupaban las cuadras y corrales. Recibido el aviso y hecho la señal por las campanas, acudieron instantáneamente los individuos del cuerpo de bomberos de Granada. Poco después se encontraron en el sitio del siniestro las autoridades de dicha ciudad. El fuego duró mas de dos horas; pero afortunadamente no hay desgracias que lamentar, consiguiendo las pérdidas personales en los grandes depósitos de paja que se incendiaron.

Dice una carta de Florencia que al entrar Garibaldi en aquella poblacion, sus partidarios desengancharon los caballos del coche con ánimo de arrastrarlo á brazo, pero que Garibaldi se opuso enérgicamente, amenazando con que se apearía y continuaría á pie, en vista de lo cual se volvieron á enganchar los caballos al carruaje.

Se fabrican cada semana en Birmingham 98,000 gruesas de plumas; la cantidad de acero empleada es próximamente 10 toneladas; el número de obreros 360; obreras 2,050. Cuando la Asociacion británica se reunió por primera vez en Birmingham en 1839, las plumas de acero eran del todo desconocidas; pero diez años después, en su segunda visita, esta misma Asociacion pudo convencerse que la pluma de acero habia tomado un lugar importante entre los productos manufactureros de la villa. El precio de la gruesa de plumas, que primeramente costaba 27 francos 25 céntimos, ha bajado hoy á 1 franco 30 céntimos; un franco 30 céntimos por 144 pedazos de acero, que sufren por lo ménos doce operaciones y pasan por doce manos.

Se puede formar una idea de la fuerza de explosion de la nitro-glicerina ó nitrólo, dice la *Gaceta Industrial*, por el siguiente hecho verificado en las experiencias de Cornwall del pasado verano. Un bloque de hierro forjado de 130 kilogramos se ha roto en pedazos por una carga é ménos de 30 gramos de nitro-glicerina.

Las obras del canal de Suez adelantan extraordinariamente en toda la línea del canal marítimo, y se espera fundadamente que para fin del año actual los movimientos de tierras que en julio último han ascendido á 532,000 metros cúbicos, y han debido llegar en agosto á 600,000, serán á fin de año de 1,000,000 de metros mensuales, estando entonces en completo desarrollo la poderosa maquinaria que se está acabando de montar así en dragas como en excavadores móviles. En Puerto-Said adelantan notablemente las calzadas que están formando el puerto, en particular la del Oeste, á cuyo abrigo pueden ya ponerse buques de mucho calado, y se adelanta en el mar hasta la profundidad de 6-80 metros. Entre las dos calzadas que formarán el puerto, cuatro grandes dragas abren un canal que en toda su estension llega á una profundidad de unos 5 á 6 metros y con una anchura de 200.

Mr. de Lesseps, autor del proyecto del canal, ha salido de París para dirigirse al istmo. Con su presencia todos los trabajos recibirán un grande impulso por la influencia que ejerce siempre en cuantos le secundan en aquella grandiosa empresa.

Las noticias de Bombay alcanzan al 3 de setiembre. Se confirma que los rusos han ajustado la paz con el emir de Bokhara.

El trono del imperio de los birmanes está todavía vacante, dispuestos los cuatro pretendientes.

Un periódico prusiano La Correspondencia Provincial dice lo siguiente: La protesta del rey de Hannover no tiene influencia en la marcha de los acontecimientos. Este soberano hubiera demostrado mas inteligencia y mas amor hacia sus antiguos súbditos decidiéndose a libertarlos de su juramento y a tranquilizar sus timoratas conciencias.

El vapor-correo Principe Alfonso que salió de Cruz el 15 de setiembre, llegó á Santa Cruz de Tenerife con sesenta y tres horas de navegacion, y continuó inmediatamente su viaje para las antillas.

Ha llamado la atención de algunas personas amantes del ornato público el aspecto que ofrecen las paredes y esquinas de algunas calles de las mas concurridas de Madrid, llenas de pedazos de cartones y anuncios, que no arrancándose nunca por completo van formando en la pared un depósito de papel y engrudo nada agradable á la vista, particularmente en los sitios céntricos. Creemos que el ayuntamiento debería estudiar algun proyecto ó sistema de publicidad, que siendo ventajoso para los que tienen que fijar anuncios en las vias públicas, dé tambien satisfacción á las necesidades del ornato público y evite á los propietarios la molestia de fijar tablillas en las paredes de sus casas cuando no quieren ver las tapizadas de anuncios.

Ayer recibimos de nuestro servicio particular el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO:

Paris, 7.

El gobierno prusiano ha tomado posesión de Hannover. El rey Jorge ha libertado á sus antiguos súbditos del juramento de fidelidad, reservando sin embargo sus derechos. Aumentan las probabilidades de una invasion de fenianos en el Canadá. Los trabajadores canadienses abandonan este país. El gobierno inglés envía grandes refuerzos.

Se ha concedido la cruz de segunda clase de la orden civil de Beneficencia al médico del Hospital general D. Francisco Ocaña, en recompensa de los servicios prestados durante la invasion del cólera en esta corte en el año último.

El nuevo drama de Mr. Victoriano Sardou, que con el título de Nos bons Villagers se ha puesto en escena el 3 del actual en el teatro del Gimnasio en Paris, ha tenido, segun dicen los periódicos de aquella capital, un éxito superior á todo encarecimiento. Los citados diarios predicen al drama trescientas representaciones seguidas.

Esta tarde ha sido hallado el cadáver de un niño recién nacido junto al tejado titulado de Santa María de la Cabeza, cerca del paseo del mismo nombre. La autoridad judicial entiende en este asunto.

Ayer, segun estaba anunciado, ha celebrado sesión pública la Academia real española de Arqueología y Geografía del Príncipe Alfonso, para solemnizar el aniversario de XXIX de su fundacion.

A la una en punto se abrió la sesión bajo la presidencia del Sr. D. Lorenzo Arrazola, haciendo el secretario general la honrosa mencion de los académicos beneméritos. El séquito de número señor D. Antonio Babín y Unguera leyó después un notable discurso en el que hizo una detallada aunque ligera historia de la Academia y lo que está llamada á ser.

La concurrencia ha sido escogida, habiendo asistido entre otras personas distinguidas el señor marqués de O'Gaban, el Sr. Castellanos, consejero de instruccion; el rector de la universidad, señor marqués de Zaira; los representantes en España de las naciones cuyos monarcas pertenecen á la Academia y otros muchos hombres importantes. La ceremonia terminó á las dos y media.

Dice un periódico de Reus que los señores Fumana y compañía, de aquella ciudad, han conseguido refinar naturalmente los riquísimos aceites del campo de Tarragona, que comparándolos con otros de Génova y Niza refinados artificialmente, les aventajan en finura é igualdad en buen gusto á los superiores.

Si España logra refinar con buen éxito sus aceites, va á sostener con ventaja la competencia con los extranjeros, especialmente en los mercados de América, donde los franceses hacen muy buen negocio, y no sería extraño, pues ya los hemos desbancado en el ramo de conservas y escabechos, que suelen ser muy buscados en Cuba y Puerto-Rico.

El proyecto de establecer un puente sobre el Missisipi, en San Luis, ha sufrido objeciones bastante graves para que se haya creído conveniente abandonarlo, y las diferentes compañías de caminos de hierro cuyas líneas convergen con San Luis, han formado el proyecto de establecer, con gastos comunes, un túnel bajo el río. Ha sido preciso pedir autorización al Congreso para emprender este

gigantesco trabajo. Cuando haya sido obtenida esta autorización, se pondrá al momento manos á la obra. Dicho túnel no tendrá menos de tres cuartos de milla, 1,20 kilómetros. Las dificultades que habrá que vencer son tales, que se evan los gastos en mas de 15 millones de francos, y serán precisos tres años ó lo menos para acabar esta construcción.

El gobernador de Barcelona ha publicado una orden por la cual se previene á los alcaldes de las municipalidades que cuentan en su seno un número superior de concejales procedentes de la última eleccion á la mitad del que les corresponde por el censo de vecinos procedan á un sorteo entre dichos individuos para designar los que deben ser reemplazados en las elecciones próximas.

Con motivo de la esposicion universal se está escribiendo en Paris una obra que llamará grandemente la atención en aquella capital. Es una gigantesca Guia de Paris, escrita por Victor Hugo, Lamartine, Teófilo Gautier y otros hombres ilustres de la literatura francesa. Esta guia será al mismo tiempo una obra maestra de tipografía. Victor Hugo ha escrito ya, segun dicen, un admirable prefacio. Teófilo Gautier describirá el palacio del Louvre y las maravillas de arte que encierra en sus museos.

Da cuenta un periódico del importante adelanto que la industria ferrera acaba de obtener en la fabrica titulada de San Pedro, situada en la provincia de Teruel. D. Ernesto Tourangin, á quien se concedió real cédula privilegio de invencion para la fabricacion directa del hierro sin mas operaciones que las teóricamente necesarias y el calentamiento de los minerales desoxidados en aparatos especiales y de marcha continua ha practicado las pruebas oficiales de su procedimiento en la espresada fabrica ante el delegado nombrado por el señor gobernador de aquella provincia y con las formalidades legales, habiendo conseguido un resultado altamente satisfactorio.

La corrida de toros empezó ayer tarde á las tres y media en punto, á cuya hora saltó á la arena el primero, de Veraguas, negro, bragao y bien puesto: tomó con aficion, aunque sin recargar, hasta quince varas, matando dos caballos: Cucu y Muñiz le colgaron tres pares, recibiendo el Cuco muchos aplausos, y el Tato le dió muerte de cuatro estocadas bien señaladas, aunque cortas.

El segundo, negro y boyante, tomó seis varas, dando un tumbó á Calderon; le pusieron tres pares de pendientes, y el Gordito, despues de haberle citado una vez para recibirle, le largó una estocada á volapie hasta el puño, que mereció grandes aplausos; estocada que dejó sin vida á la fiera.

El tercero, negro, corniabierto y de libras, tomó nueve varas, hiriendo un caballo y dando algunas caídas á los Calderons; tres pares de rehiletes le colgaron los eniecos, y Lagartijo le mató de una atravesada, atinándole á la primera.

El cuarto, canelo, ojo de perdiz y con grandes velas, se escupia al hierro y tomó cinco varas, más por la voluntad de los ginetes que por la suya, perdiendo Antonio Calderon su caballo; los muchachos le pusieron tres pares de banderillas, y el Tato le mató de dos estocadas.

El quinto, canelo, ojinegro, duro y pegajoso, llegó con furia á los caballos, hiriendo cuatro, y tomó hasta diez y seis varas dando muchos tumbos á los ginetes. Chicorro quiso ponerle un par de palos dando el quiebro y tuvo la mala suerte de caer á los pies del bicho, pero logró salir sin que le llegase á coger y le clavó dos pares. El Gordito citó al toro para recibirle, y aunque le entró, no fué en condicion y el diestro levantó el estoque sin herirlo y le remató de un pinchazo y una buena arrancando.

SEGUNDA EDICION.

Los sucesos van á precipitarse en Italia con motivo de la anexion de Venecia. Así juzga La Epoca. La actitud tranquila de Garibaldi revela á sus ojos grandes esperanzas dadas á los partidarios de la unidad absoluta.

El conocido escritor sevillano, Sr. Tubino, va á publicar en Madrid una revista semanal de Bellas artes.

En casi todos los mercados de Castilla ha mejorado notablemente la concurrencia de vendedores, y especialmente los de Rioseco y Medina han contado con entradas diarias de respetable consideracion. A pesar de eso, los precios han sostenido un favor progresivo, en virtud de que la demanda supera á la oferta, y ha cerrado la semana con una firmeza que será extraño que en la próxima nos permita registrar un alza. Hoy los buenos trigos de Castilla se pagan desde 40 á 43 rs.

La Epoca se lamenta de que en la última legislatura no se haya podido votar la modesta pension que como debida muestra de gratitud nacional se habia pedido para la viuda del Sr. D. Joaquin Francisco Pacheco.

Dícese en Paris que tan pronto como se verifique el matrimonio del príncipe Humberto, el rey Victor Manuel abdicará en él la corona de Italia.

La Epoca cree prematura esta noticia mientras no se arregle definitivamente la cuestion de Italia; pero añade que ta-

es son los deseos de el rey Victor Manuel

Vuelve á decirse que Mr. Mercier, embajador de Francia en España, está destinado á la embajada de Constantinopla. En este caso, Benedetti iría á la nueva embajada de Italia, á Madrid vendría el conde Guitant, y á Prusia el baron de Malaret ó el conde Sartiges.

El nombramiento de Beneletti para Italia sería significativo. Sabido es que él, con Thouvenel y Lavalette, formaban en las Tullerías el partido que apoyaba las saluciones del príncipe Napoleon respecto á la cuestion de Roma.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Turin, 6.

Mañana, el tratado de paz ratificado por el rey será enviado á Viena con valores del Tesoro importantes 85 millones de florines.

Nueva-York, 5.

Precio del algodón, 41.

Ha llegado á Madrid el capitalista señor Werner. Dicese que le traen negocios financieros.

Un despacho de Lisboa nos dice que anteayer se ha hecho ya el ensayo en toda la parte de la línea del ferro-carril que debe enlazar á Mérida con Ciudad-Real. Para el 23 de este mes quedará corriente toda la línea.

Despachos de Roma de origen fidedigno confirman el trastorno mental de la emperatriz Carlota, de Méjico, y añaden que Su Santidad, que la habia recibido en audiencia dos dias antes de este suceso, se hallaba muy afectado.

Una carta de Paris da los siguientes curiosos detalles sobre la prision de Montero y otros marinos peruanos:

«La escuadra del Perú, dice, ha regresado al Callao dejando en Valparaiso los buques chilenos. Las dificultades relativas al mando de la escuadra han quedado solventadas por medio de un golpe de Estado. El transporte Chalaco se presentó de súbito en la bahía de Valparaiso mientras que Montero y los demas oficiales se hallaban en tierra. Como estos ignoraban el objeto de la ida del buque, se les envió aviso para que pasasen a su bordo, a fin de recibir noticias del Perú. Casi todos ellos aceptaron la invitacion, y á medida que se presentaban en el Chalaco eran hechos prisioneros por los oficiales del mismo.

«Luego que todos estuvieron á buen recaudo, el almirante Salcedo se hizo cargo de la escuadra peruana, enarbolando su bandera en la capitana, con lo cual quedaron privados de sus empleos Montero y sus oficiales. Salcedo es chileno de nacimiento y fué el que trajo de Inglaterra los moni ores Hutsar ó Independencia. Los peruanos tienen mucha confianza en él, y esperan que hará cosas asombrosas cuando la escuadra española regrese al Pacifico. Tucker y sus dos tenientes quedan á las órdenes de Salcedo; el primero no ha producido una impresion muy favorable, y tanto los peruanos como los chilenos creen que alguien se llevó un solemne petardo al entablar las primeras negociaciones con Tucker.»

El presidente del Consejo de ministros prusiano se ha negado á aceptar las insignias de la orden de San Huberto que le habia conferido el gobierno bávaro.

El actor D. Pedro Delgado es esperado en Badajoz de paso para Portugal, donde permanecerá breves dias.

ESPECTACULOS PARA HOY.

Teatro Real.—No hay funcion. Teatro del Principe.—A las 8 1/2.—Sillivan.—Baile.—La casa de campo. Teatro del Circo.—Lirico-dramático.—A las 8 1/2.—La Gitanilla.—Episodio de Las bodas de Canacho.—Himno á Cervantes.—Manos blancas no ofenden. Teatro de Novedades.—A las 8.—Ojo al Cristal.—Baile.—No mateis al alcalde. Teatro de los Bufos Madrileños.—A las 8 1/2.—El joven Telémaco.—Soy mi hijo. Teatro de Buenavista.—A las 6.—El Trovador.—El Terremoto de la Martinica.

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 8.—Santa Brigida, vida.

Cantos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Santo Tomás, donde prosigue la novena de Nuestra Señora del Rosario; á las diez habrá misa cantada con sermon que predicará don Eugenio Aguado, y por la tarde en los ejercicios D. Raimundo Carrillo.—En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud se manifestará á su D. M. á las diez con misa cantada y se reservará á las doce; por la noche se volverá á manifestar al Señor á las siete, y despues de los ejercicios de costumbre se reservará á las doce.—En Italianos, San Ignacio, oratorios y boveda de San Ginés habrá ejercicios al anocheecer.

Visita de la corte de Maria.—Nuestra Señora de la Concepcion en San Pedro ó en las Capuchinas, ó la Medalla Milagrosa en San Ginés.

Revalenta.—60,000 curaciones, entre las cuales se cuenta la de Su Santidad, ha realizado la «Revalenta arábiga Dubarry» de Londres, en las enfermedades del estómago, nervios, hígado, pecho, riñones, membrana mucosa, cerebro y sangre.—Roma, 21 de setiembre.—La salud del Santo Padre es excelente, sobre todo despues que, absteniéndose de toda

medicina, ha tomado la «Revalenta arábiga Dubarry» que le ha probado perfectamente. Su Santidad no cesa de elogiar la ventaja que ha experimentado. (Gaceta del Mediodía.)—Deposito en Madrid, D. Luis Garcia, calle Mayor, 39, en cajas de una libra 20 rs., dos libras 37 y 12 libras 170 rs.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 8.—Parada: Ciudad-Rodrigo, Arapiles, Burgos y Asturias.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: señor teniente coronel comandante del batallon cazadores de Ciudad-Rodrigo, D. Anastasio Marquez y Marquez.—Jefe de día: Señor teniente coronel del primero de Ingenieros D. Juan Tello y Miralles.—Visita de hospital:—Coraceros del Rey, cuarto capitán.—Reconocimiento de provisiones: Arapiles, primer capitán.—El general gobernador, Pavia.

COMUNICADO.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA: Madrid y octubre 6 de 1866.

Muy señor mio y de toda consideracion: Suplico á Vd. tenga la bondad de insertar en las columnas del periódico de su digno cargo las siguientes líneas en rectificacion de las que se leen en el número 3,181 del mismo, correspondiente al domingo 30 del pasado, como defensa y desagravio de la clase de artistas á que pertenezco.

La buena fé de Vd. fué ciertamente sorprendida entonces, refiriéndole un cuento, bochornoso para la honrada clase de carpinteros de Madrid.

Por no abusar de la amabilidad de Vd. me limitaré á decir que la proteccion dispensada al artista por el caballero en cuestion no ha sido otra desde hace mucho tiempo que palabras injustamente severas y pagos dificultosos por su trabajo; no habiendo gracia alguna en el recibo de la cantidad semanal por ser efecto de un contrato, que con exigencias injustificadas y estraña conducta trataba de eludir hacia algun tiempo el caballero quien en su bondad eligió el sábado, día de pago á los operarios, para ir á casa del artista, insultarle en su humilde despacho y rehusarle al propio tiempo cantidades que le adeudaba, violando cruelmente así un contrato, sin cuyo cumplimiento el artista queda en la situacion mas difícil por sus compromisos, viéndose obligado á separar de su taller doce brazos honrados, que labraban al par de la madera el sustento de sus familias.

En semejante situacion, la verdad desnuda en labios del artista hizo justicia á los comportamientos estraños del caballero, que encendido de orgullo en presencia de otro que le acompañaba, sacó mucho oro, demasiado oro, que no dá dignidad, ni deslumbra al que la tiene. Los caballeros marcharon despedidos por el artista con la misma urbanidad que los recibiera.

Para concluir, el loco, ó mejor dicho el artista bien conocido en Madrid, continúa en libertad, gracias á la rectitud de las leyes y sabiduría de las autoridades, que habiendo conocido de la historia del cuento que ocasiona esta rectificacion, han considerado justa la defensa del industrial contra el ataque injusto del capitalista.

Doy á Vd. gracias anticipadas, señor director, por su amabilidad, siendo de Vd. con toda consideracion suyo afectísimo S. S. Q. B. S. M., ENRIQUE, ebanista, calle de Hortaleza, 146.

ANUNCIOS.

EN LA TARDE DEL DIA 5 DEL ECORRIENTE se perdió en el paseo de la Fuente Castellana una pulsera de oro de oro liso. Se suplica á la persona que la haya encontrado se sirva presentarla en la portería de la calle del Sacramento, núm. 5, y se le dará una buena gratificacion.—1

UNA JÓVEN DE ESMERADA Educacion que ha estado por muchos años dedicada á la enseñanza en uno de los principales colegios de esta corte, se ofrece á dar lecciones de lectura, escritura, gramática, aritmética y toda clase de labores á las señoritas que lo soliciten. En la calle de Fuencarral, número 54, confitería de Fernandez, darán razon.

SE NECESITA UNA PERSONA Que posea conocimientos en la fabricacion de harinas y entienda del montaje de una máquina para dicha industria. Darán razon, Luna, 28, segundo izquierdo.—1

PARA TODAS LAS CLASES DE la sociedad.—El propietario de una estensa, deliciosa y feraz dehesa de Andalucía, limitada al este por el mar Mediterráneo y a distancia de 7, 4 y 2 kilómetros de poblaciones importantes, con objeto de fundar una colonia en su recinto, ha distribuido porcion de terrenos en suertes que adjudicará en propiedad, á cobrarse en 20 plazos anuales. Hecho el trazado de la nueva poblacion, se cede gratuitamente la propiedad de los solares á quien desde luego vaya á establecerse. Tambien se les construirá la casa habitacion á plazos convencionales, con solo el aumento sobre el coste de 6 por 100 anual.

Se admiten como dinero cartas de pago de la caja de Depósitos, y cualquier otro papel del Estado, sociedades ó particulares, que convenga; pero con preferencia á todo se hará operacion (á la par) sobre sueldos de clases pasivas. Para mayores aclaraciones y tratar, Lepanto, 4, bajo derecha, todos los dias de 12 á 2 de la tarde.—1

CASA Y ESTADOS DEL EXCELENTE SIMO SEÑOR MARQUÉS DE LA REGALIA conde de Vilamonte.—No habiéndose entregado aun por el juzgado del Congreso todos los bienes, segun lo acordado por los acreedores, y no siendo todavía por lo tanto obligatorio el cumplimiento del art. 24 de las bases convencidas y aprobadas en la junta de 10 de agosto; pero deseando pagar lo más pronto posible,

Voluntariamente se avisa á todos los que tengan créditos reconocidos en dicha casa para que desde luego se presenten á liquidar á la contaduría de su excelencia, sita calle del Fomento, número 13, piso segundo, todos los dias de diez á una de su mañana.

Madrid 6 de octubre de 1866.—El contador, Isidro Vidal.—1

PASTOS.

En los términos de Almagro y la Calzada se arriendan seis dehesas, juntas ó separatas, con aprovechamiento para to la clase de ganados, y aguaderos permanentes. Dirigirse á D. S. de Vargas en Almagro.—2

HOTEL RESTAURANT Y PASTELERIA.

Por tener su dueño que atender á otros negocios fuera de España, se traspasa uno en un precio arreglado, en un buen punto de esta corte, con toda la casa. Informarán, Desengaño, 3, manequería, 1

REWOLVERS

garantizados y probados en el banco de pruebas, á precios de fábrica. Rewolver reglamento 13 milim. á 99 rs. id. doble sistema. 12 id. á 94 id. id. id. 9 id. á 85 id. id. id. 7 id. á 80 id. sistema continuo. 9 id. á 78 id. id. id. 7 id. á 72 id. id. chalcón. 7 id. á 72 Cajas con 50 tiros á 8, 9 y 10 rs. Cachorillos á 18 rs. par. Plaza Mayor, núm. 1, rincón.—2

FLOR DE CANTARES.

Coleccion de las mejores coplas y seguidillas populares de España, escogidas y ordenadas por D. F. Vila.—Un tomo de 49 entregas de á 16 páginas, á tres cuartos entrega en toda España. Se suscribe en la administracion, calle de Cervantes, 17, principal.—1

CEDESE A UN CABALLERO UNA habitacion bien amueblada. No es casa de huéspedes. Darán razon, Fuencarral, 4, portería.—1

Portrait of Don Meliton Cid with a cross above his name. Text: DON MELITON CID, ha fallecido el día 7 de octubre. D.ª Paula Olias de Cid, viuda, sus hijos, madre política, hermanas, sobrinos y demás parientes, suplican á sus numerosos amigos quienes por obvido involuntario no se les hubiese pasado espuela de aviso, se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la enterracion del cadáver, desde la casa mortuoria, calle de la Lechuga, núm. 1, á la sacramental de San Justo, el día 8 á las cuatro de la tarde. El duelo se despide en el cementerio.

Portrait of Don Vicente de Soto with a cross above his name. Text: DON VICENTE DE SOTO y GINUSIO falleció el 9 de octubre de 1866. Doña Paula Gomez Acebo, viuda; la hija, los hermanos y demás parientes de dicho señor (q. e. p. d.), suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la misa de cabo de año que en sufragio de su alma se celebrará el martes 9 del corriente, á las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de Santiago y San Juan Bautista, en lo que recibirán favor. Todas las misas que se celebran en la referida iglesia los dias 9, 10, 11 y 12, serán aplicadas por el alma del referido señor.

SE CEDE UNA SALA CON ALCO... para uno ó dos caballeros con asistencia ó sin ella, calle de Toledo, 7, tercero, darán razon.—1

SE DESEA ENCONTRAR UNO O DOS caballeros con asistencia ó sin ella. Plaza del Progreso, 13, porteria dan razon. Se advierte que no es casa de huéspedes.—1

ALMONEDA SE HACE DE VARIOS muebles casi nuevos por ausentarse su dueño y se darán con equidad. Alcalá, 70, tercero interior.—2

IDIOMA FRANCÉS. Un profesor de París, con título, que lo ha sido en el gran colegio municipal Chapal de dicha capital y de varios títulos, lo enseña con toda perfeccion. Resultados infalibles. Se pasa á domicilio. clases especiales de conversacion. Latin-griego. Luna 26.—1

EN EL PARADOR DE PICAZO. afueras de Atocha, se vende una jaca de seis cuartas y media de alzada.—1

IMPORTANTISIMO.—ACEITE MINERAL italiano.—Segunda partida llegada á Madrid.—Este aceite es superior al americano: no huele mal, da mejor luz, dura mas y es mas barato. Se vende en el único despacho, calle de la Cabeza, 27, bajo, á 19 cuartos cuartillo.—11

SE HACE ALMONEDA DE SILLERIA de tapiceria, aparador, con olas, jardineras, mesa de despacho, lavabos y colchones. Calle de Preciados, núm. 53, cuarto bajo derecha.—1

MUESPEDES.—SE RECIBEN A 18 y 9 rs. Pez, 22, tercero derecha.—1

REALIZACION VERDADERA.—20,000 varas de lanillas para entretiemno, á 3 1/2 rs.; id. de lista de seda, á 3; poplin doble ancho, á 10 y 11 rs.; idem para falda de lodo á 8 rs., y en encarnado á listas, á 10; tartanes, á 4 rs.; indianas, desde 2 1/2; malapolan, á 20 cuartos; mantos de gasa, desde 40 rs.; velitos rusos, á 4 rs.; mecinios y orleanes muy arreglados; mantas de Palencia, chales y pañuelos de invierno con mayor rebaja. Tambien hay chales de merino negros desde 60 rs. Bayetas encarnadas, amarillas, verdes y blancas, desde 12 rs. Inglesinas y muletones de todos colores, con gran rebaja. Pañuelos de hilo blancos, desde 2 rs. Lian de forros y percalina, tambien desde 2 reales.

Todo lo cual se halla á en la plazuela de Santo Domingo, número 18, comercio de Ortiz.

No equivocarse, que hay dos tiendas en el mismo número 18.

Tambien hay tres armarios de madera de pino, nuevos, de nueve pies de alto por cinco de ancho, con sus entrepapeles.—1

LA PENINSULAR. VENTA DE CASAS Y HABITACIONES. Esta compania procederá el dia 22 á las doce del dia, en los salones de Capellanes, á la venta de varias casas de su pertenencia, sitas en las calles del Arenal, Recoletos, Desengaño, Valverde y Muñoz-Torrero, con arreglo á las condiciones que se hallan de manifiesto en las oficinas.

La adquisicion puede hacerse á crédito á pagar á los 15 años, satisfaciendo semestralmente los intereses del 6 por 100 y una cuota para formar el capital.

Pueden pagar tambien las fincas al contado en obligaciones hipotecarias de la Peninsular por todo su valor nominal ó su equivalente en efectivo al tipo de 70 por 100.

Las casas que se venden son las siguientes:

Número 1 duplicado de la calle de Valverde, con vuelta á la de Muñoz-Torrero, núm. 1. Renta que produce hoy 34,000 reales. Tipo de subasta rs. vn. 1,000,000. Su equivalencia en efectivo es al tipo de 70 por 100 garantizado por la compania de rs. vn. 700,000.

Dos casas en la calle del Desengaño, núms. 10 duplicado y 10 triplicado. Renta que cada una produce hoy 47,000 rs. Tipo de subasta para cada una 840,000 reales vellon, ó su equivalente en efectivo 888,000, si se paga al contado.

Otras dos casas en la calle de Muñoz-Torrero, núms. 5 y 7. Renta que produce hoy cada una 26,500 rs. Tipo de subasta para cada una 480,000 rs. ó su equivalencia en efectivo 336,000 rs.

Dos casas en la calle del Arenal, números 16 y 18. Renta que puede producir cada una 138,000 rs. tipo de subasta, para cada una rs. vn. 3,200,000 su equivalencia en efectivo rs. vn. 2,240,000.

Tres casas en la calle de Recoletos, números 3, 5 y 7. Puede producir cada una 98,500 rs. de renta. Tipo para la subasta de cada una 1,600,000 rs. vn., su equivalencia en efectivo rs. vn. 1,120,000.

Si cualquiera de estas casas no tuviese comprador en su totalidad, la compania admitirá licitacion para proposiciones de compra por habitaciones, las cuales podrán adquirirse separadamente en entera propiedad, bajo las condiciones generales de la compania y las especiales que constan en los pliegos que con los tipos de cada cuarto se hallan de manifiesto en las oficinas de la Peninsular, calle Mayor, núms. 18 y 20, cuarto 2.º

Se admiten tambien proposiciones de compra, con sujecion á subasta para las casas de la quinta del Espiritu Santo, admitiendo tambien el pago al contado en obligaciones ó su equivalente en efectivo al tipo de 70 por 100.

Madrid 25 de setiembre de 1866.—El director general, PASCUAL MADAZ.

PROFESOR DE PIANO Y CANTO. —D. Pascual R. Barrett, primer premio del Conservatorio de Bruselas, se ha establecido en esta corte y dá lecciones á domicilio. Alcalá 18 y 20, tercero interior, núm. 3.—1

BALSAMO ANTIREUMATICO DE Surinam.—Único remedio seguro de los conocidos hasta el dia, para la curacion radical del reuma agudo ó crónico, articular ó muscular. Se vende en la botica calle del Leon, núm. 13.—9

TODO EL QUE TENGA PRENDAS empeñadas en la casa de préstamos de la calle del Amor de Dios, número 6, tienda, pasará á recogerlas en el término de dos meses; de lo contrario, se procederá á la venta.—7

CURACION PRONTA Y SEGURA de las enfermedades de los ojos.—Mejora y alivio inmediato de la vista sin operaciones ni medicinas, por el sistema de lentes graduados de los Sres. Raphael y Fischer, ópticos oculistas.—Eficacia maravillosa para toda clase de enfermedades de la vista. Puerta del Sol, 9, principal derecha de nueve á once, por la mañana y de una á cuatro por la tarde.

SE VENDE MUY BARATO UN Selarens, un tronco de caballos españoles con sus guarniciones y un milord casi nuevo.—San Agustin 2, segunda cochera.—1

LIQUIDACION DE ROPAS, 50 POR 100 de rebaja. Preciados, núm. 19. La venta queda abierta desde hoy con un gran surtido de sacos de abrigo, chaqués, americanas, pantalones y chalecos.—3

SE GOMPA PAPEL DEL ESTADO. empréstito romano y obligaciones de Friburgo. Dirijanse á Manuel Mosácula, Vitoria, 7, escritorio.—1

GRAN SURTIDO EN PLUMEROS para limpieza, de todas clases y tamaños. Comercio de mangueria de Salazar, Mayor, 2 y 4.—5

DOÑA POLONIA SANZ, PRIMER dentista de Cámara y del príncipe Muley-El-Abbas, es la única española que ejerce todo lo perteneciente á su profesion. Mayor, 22 y 24.

ANIVERSARIO. EL SEÑOR DON JUAN FELIPE LOPEZ falleció el dia 8 de octubre de 1865. La viuda, hijos, hermano, hermanos políticos y demás parientes y amigos, ruegan se le encomiende á Dios. Todas las misas que se celebran en las iglesias del oratorio del Espiritu Santo y San Antonio de los Portugueses el dia 8 del presente mes, serán aplicadas por el eterno descanso de sus almas.

ANIVERSARIO. D. PEDRO QUIROGA GARCIA ha fallecido el 10 de octubre de 1865. Doña Manuela Vilbar Tejera, viuda; los hijos políticos, hermanas, hermanos políticos, y demás parientes y testamentarios, suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios. Todas las misas que se celebran el dia 9 del presente mes de octubre en la iglesia parroquial de San Luis de esta corte, se aplicarán por el alma del finado.

ANIVERSARIO. EL EXCMO. SEÑOR D. ANTONIO DE SANTA CRUZ Y BLASCO, teniente general que fué de la armada, falleció el dia 8 de octubre de 1865. El dia 8 del actual se celebrarán misas en la iglesia parroquial de San Ildefonso, en sufragio del alma de dicho Excmo. señor. Su viuda, hijo y demás parientes ruegan á sus numerosos amigos se sirvan encomendarle á Dios. Todas las misas que se celebran el dia 8 del actual en las parroquias de San Martin y el 9 en la de San Miguel y San Justo de esta corte, serán por el eterno descanso de dicha señora. Los hermanos, hermano político, primos y demás parientes, suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios.

ANIVERSARIO. La Señora D.ª MATILDE CLARAMUNT de Colomer, (q. e. p. d.) falleció el dia 7 de octubre de 1865. D. Pedro Colomer y Sarriera, viudo; D. Severiano Claramunt y D.ª Romualda Celda, padres; sus hermanos, hermanos políticos y demás parientes, suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la misa de cabo de año, que en sufragio de su alma, se ha de celebrar el lunes 8 del corriente á las diez de su mañana, en la iglesia parroquial de San Ginés. Todas las misas que en dicho dia se celebran en la referida iglesia, serán por el eterno descanso de su alma. No se reparten esquelas.

ANIVERSARIO. EL EXCMO. SEÑOR D. ANTONIO GASTRO, falleció el dia 8 de octubre de 1865. Sus hijos, suplican á sus amigos tengan la bondad de asistir á la misa de cabo de año, el lunes 8 del corriente á las once en la parroquia de San Ginés, en lo que recibirán especial favor. Todas las misas que se celebran en dicha iglesia de San Ginés, por los señores sacerdotes de la misma, en los dias 8 y 9, serán aplicadas por el eterno descanso de dicho señor y el de la esposa la señora D.ª JUANA BESTEYRO. No se reparten esquelas.

BIBLIOTECA MUSICAL ECONOMICA, de N. Toledo. Calle de Valverde, 34, bajo izquierda. Coleccion de las operas de mas aceptacion, para piano; ediciones las mas completas y baratas. Métodos y estudios, música de concierto y de baile etc.—Se remiten catálogos.—3

SE VENDEN DOS TRONCOS DE caballos, uno de ellos ingleses: el portero de la casa núm. 7 de la calle de las Infantas, dará razon.—1

CAISSE HA TRASLADADO SU fábrica de libros rayados y encuadernados. Calle de las Fuenes, 10.—1

DUEÑAS, MÉDICO-CIRUJANO. DENTISTA DE CÁMARA. Carretas, 7, principal.

LOS VINOS DE VALDEPEÑAS tintos y blancos, del marqués de Benemejts, se venden única y exclusivamente en la calle de Hortaleza, número 19.

REGALO. Galeria fotografica de Quintin Toledo, calle de Sevilla, núm. 16. A todo el que se retrate en la citada galeria durante los meses de setiembre (á contar desde la fecha) octubre, noviembre y diciembre, se le regala una prusha colocada en un bonito marco.—2

DIEZ, SASTRE. PUERTA DEL SOL, 13 ENTRESUELO DERECHA. En este acreditado establecimiento se confecciona toda clase de prendas, tanto de miitar como de paisano, encontrándose además un abundante surtido de generos del reino y extranjeros. Se han recibido generos de novedad para la presente estacion.—1

LA ARTISTA LAPIDARIA DOÑA Vicenta Gar ia vende una lápida de mármol estatuario al alto relieve y portadas para el mismo objeto, las que se darán en un precio muy arreglado. Caibestros, 17, segundo.—2

NUNCA MEJOR OCASION. SE VENDEN CON UN 40 POR 100 DE BEBAJA. FALDAS Y CAPAS PARA BAUTIZAR ALGODONADAS Y FORRADAS DE SEDA, LAS MAS RICAS Y ELEGANTES QUE HAY. LAS DE 20 DUROS A 14, LAS DE 25 A 16, LAS DE 30 A 18 Y LAS DE 36 A 20 DUROS, ETC., ETC. ENVOLTURAS PARA RECIENTOS NACIDOS. SE DAN EN PROPORCION. CALLE MAYOR, 12, ENTRESUELO.

CLÍNICA MÉDICA DEL HOTEL-DIEU DE PARIS, POR A. TROUSSEAU, catedrático de clínica médica de la facultad de medicina de París, etc. VERTIDA AL CASTELLANO POR DON EDUARDO SANCHEZ Y RUBIO. licenciado en medicina y cirugía, premiado por la facultad de medicina de Madrid.

OBRA DE TEXTO. TOMO TERCERO. Concluida la impresion de este nuevo tomo, que consta de 660 páginas y contiene los capitulos relativos á VEINTIDOS enfermedades no tratadas anteriormente, con cuya coleccion de monografias prácticas ha venido á enriquecerse el ya grandioso monumento levantado al arte médico en esta obra maestra del ilustre clínico de nuestros dias, se vende á 40 rs. en toda España en la administracion, calle de la Union, núm. 1, piso tercero izquierda, á donde se dirijirán los pedidos á la vez que su importe, siendo servidos inmediatamente. Las cartas que contengan sellos de franqueo, en lugar de letra, libranza ó carta-orden á favor de D. Eduardo Sanchez y Rubio, deberán certificarse por cuenta del remitente. La obra completa se vende á 130 rs. para toda España, con iguales condiciones. En Madrid se hallará tambien la Clínica médica en las librerías de Bailly-Bailliere, Moya y Plaza, y D. Leocadio Lopez.—2

COLEGIO DEL SAGRARIO PARA SEÑORITAS. Establecido en la calle de Patejez, número 2, cuarto segundo. En este colegio se continúa dando la enseñanza elemental y superior con el celo que se tiene demostrado en los años anteriores.—La enseñanza está á cargo de dos profesoras autorizadas con títulos normales.—Se admiten pensionistas, medio pensionistas y esternas.—1

APETITO, BUENA DIGESTION, SUEÑO REFRIGERANTE, SALUD Y ENERGIA ALCANZADOS SIN MEDICINA, NI PURGANTES, NI GASTO.

LA DELICIOSA REVALENTA ARABIGA DUBARRY, DE LONDRES, cura radicalmente las malas digestiones (dyspepsias), gastritis, gastralgias, constipados habituales, hemorróideas, fleugas, flatos, ruido en los oidos, palpitaciones diarias, hinchazones, vafidos, acedias, pituita, náuseas y vómitos, dolores, erupciones, calambres, espasmos de estómago, todos los desórdenes del hígado, de los pulmones, de los nervios, de la vejiga y de la bilis; insomnios, toses, bronquitis, opresion, asma, tisis (consuncion), sarpullido, erupciones, melancolia, decaimiento, reumatismo, gota, fiebres, catarros, histérico, neuralgia, vicios de la sangre, hidropesia y debilidad.—Es mas fortificante y menos costosa que el chocolate, el té, el café y el aceite del hígado de bacalao.—Esta deliciosa harina de salud economiza mil veces sus precios en los remedios para que sirve: 65,000 curaciones anuales de enfermedades rebeldes á todo tratamiento. Feliz curacion del Santo Padre, por LA REVALENTA ARABIGA. ROMA, 14 DE JULIO DE 1866. La salud del Santo Padre es excelente, en particular desde que, absteniéndose de los remedios con que se pretendia curarlo de los achaques propios de su edad, zace uso de la excelente REVALENTA ARABIGA, la cual ha obrado en su persona maravillosos efectos. Se asegura que Su Santidad consume un plato en cada comida, y que no puede alabar bastante esta deliciosa harina de salud. (Correspondencia de la Gazette du Midi.)

Table with 2 columns: Price per unit and Quantity. Rows include 1 lb. gross weight, 2 lb. gross weight, 5 lb. gross weight, 12 lb. gross weight.

DEPÓSITOS. En Madrid.—S. D. José García, calle Mayor, núm. 39. En Bilbao.—Sr. D. José María Somoente. En Málaga.—Sr. D. Jorge Hodgson. En Barcelona.—Sr. D. Ramon Cuyas, calle de Llauder. En Gibraltar.—Sr. Roberts. En Sevilla.—Sr. D. Ramon Píñal. Y TODOS LOS PRINCIPALES DROGUISTAS Y BOTICARIOS DEL PAIS. Imp. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor, D. Hilarión de Zuloaga.